
SITZUNGSPROTOKOLL
DES ALLGEMEINEN STUDIERENDENAUSSCHUSSES DER UNIVERSITÄT ZU LÜBECK

14.10.2019

1 Anwesenheitsliste

Anwesende (gewählt) Steffen Marquardt, Eric Sachse, Wiebke Schlenger, Florian Marwitz, Madelei-
ne Heuer, Wiebke Niebuhr, David Frank, Valentin Reichenbach, Jannik Prüßmann, Yona Lindner, Rafaela
Rawinski

Gäste Olrik Dunker, Lisa Kerl, Jonas Schöttler, Marie-Theres Dammann, Lucian Spitzner, Kira Nissen,
Martje Buhr, Kaja Marie Schröder, Felix Engelke, Adrian Czajtra, Lea Meja, Ann-Christin Capelle, Vivien
Knust, Anja Köhl, Karolin Hauptvogel, Kia-Min Tung, Johanna Börger

Protokollant: Wiebke Schlenger

18:17 Rafaela Rawinski eröffnet die Sitzung.

2 Gäste

Tagesordnung

Rafaela Rawinski begrüßt die Anwesenden und prüft die Beschlussfähigkeit, der AStA ist beschlussfähig.

Klangrausch

Das Veranstaltungsteam des Klangrausch Events von der Musikhochschule stellt die Veranstaltung vor. Auf-
gebaut ist sie als eine Art WG-Party mit anfänglich klassischer Musik und anschließender Party mit einem
DJ. Die Veranstaltung findet am 29.11. mit Hilfe des Studentenwerks statt. Es wird eine mögliche Koope-
ration mit dem Uni-AStA besprochen, es wird entschieden einen Antrag im Stupa zu stellen. Eine weitere
Veranstaltung soll im Sommersemester stattfinden und diese soll größer werden, sodass mehr Studierende
zu der Party kommen können. Es wird zunächst keine Werbung geben, sondern die Veranstaltung soll per
Mund-zu-Mund Propaganda verbreitet werden.

Meinungsbild

Unterstützung

Dafür Dagegen Enthaltung
13 0 12

Der AStA ist somit positiv gestimmt.

2.1 Plakat Grüne Jugend

Die Grüne Jugend veranstaltet einen Workshop zum Thema Sex mit vielen verschiedenen Referent*innen.
Es wird 3 Workshopphasen geben. Als Gäste sind ”Mit Sicherheit verliebt“, ”Pro Familia“, ”Schlau“, ”Amnes-
ty International“, ”Jugend gegen Aids“, ”grüne Jugend“ eingeladen. Es soll kostenloses Mittagessen und
Kuchen geben. Es findet eine Diskussion statt, ob die Plakate ein politisches Statement sind. Es wird ent-
schieden den Veranstalter beim Drucken der Plakate nicht in den Vordergrund zu stellen.
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Abstimmung

Werden die Plakate der Grünen Jugend gestempelt

Dafür Dagegen Enthaltung
8 0 3

Der AStA ist somit dafür.

3 Senat

Es wird durch einen studentischen Vertreter über die Arbeit im Senat berichtet. Auf der ersten Sitzung
wurden per Wahl verschiedene Positionen neu besetzt und die studentischen Vertreter*innen für die Se-
natsausschüsse bestätigt. Es werden Themen für die nächste Senatssitzung gesucht. Es werden folgende
Themen aufgenommen: Bericht über Nachhaltigkeit in universitären und studentischen Gremien, Bericht
der Vorwoche zur Raumproblematik und Kommunikationsschwierigkeiten mit einzelnen Instituten und die
Approbationsordnung des Studiengangs Psychologie. Zudem sucht die Crossmedia noch Models für ein
Foto zur UKSH Eröffnung für morgen.

4 TH

Es sind zwei Vertreter des AStA der TH anwesend. Der AStA der TH hat einen Channel im Slack Workspace
für die Zusammenarbeit der ASten erstellt und bittet um Teilnahme der AStA Mitglieder. Dieser soll zur
Verbesserung der Kommunikation zwischen TH und Uni beitragen.

5 Datenschutz

Eine Studentin berichtet, dass es während der Vorwoche dazu kam, dass Matrikelnummern mit Namen
in einigen öffentlichen Gruppen erschienen. Es soll nun nach einem Lösungsansatz gemeinsam mit der
Universität gesucht werden. Das größte Problem ist dabei, dass viele Noten noch immer gemeinsam mit
Matrikelnummern für alle zugängig gemacht werden und, dass Listen mit Matrikelnummern und Namen
schon längere Zeit vom Service Center an die Gremien gesendet werden.

6 Vorsitz

6.1 Bericht des Vorsitz

Der Vorsitz war eingeladen zum internationalen Hochschulempfang und hat die Veranstaltung zum Networ-
king genutzt.

Alle Referatsberichte sind fristgerecht beim Vorsitz eingegangen nur ein Bericht durch den vorhergehenden
Vorsitz wird noch erwartet. Mittwoch findet die Wahl des neuen AStA im Stupa statt, wobei der vorläufige
Bericht vorgestellt wird. Die Wahllisten für die Referate liegen vor.

Für das Landesweite Semesterticket soll geklärt werden, wie viele Personen das Ticket wie oft nutzen. Zu-
dem wird noch einmal berichtet, dass es anfänglich Probleme mit der Webseite gab und dass die Lieferung
der Papiertickets sich erneut verzögert hat.
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6.2 Projektwoche Medizin

Von der Fachschaft Medizin wurde eine Anfrage gestellt, ob gemeinsam die Veranstaltungsreihe über Kata-
strophenmedizin und Flüchtlingsursachen Cap Anamur veranstaltet werden kann. Dafür soll ein Projektteam
aufgestellt werden.

Meinungsbild

Unterstützung

Dafür Dagegen Enthaltung
15 0 6

Der AStA ist somit positiv gestimmt.

6.3 Ersti Party

Die Ersti Party fand erstmals als gemeinsames Event von Uni und TH statt. Es gab einen Vorfall in der
Nacht dieser Party und es wird gebeten sich nicht spekulativ zu äußern. Sobald es weitere Informationen
gibt werden diese an die Gremienmitglieder weitergegeben. Problematisch war zudem, dass es nur sehr
wenige Helfer*innen von Seiten der Uni gab, weshalb erneut die Kommunikation der Gremien untereinander
bemängelt wird. Eine anwesende Erstsemestlerin berichtet, dass sie nicht auf die Party kam, da sehr viele
Externe anwesend waren. Eine Lösung kann dafür zur Zeit nicht gefunden werden.

6.4 GO

Es fand eine erneute Besprechung der GO statt und geringfügige Veränderungen wurden eingefügt. Da nicht
genug AStA Mitglieder anwesend waren, musste die Abstimmung verschoben werden. Es wird darüber
diskutiert, ob man einen Absatz über eine Verpflichtung auf Veranstaltungen zu helfen einführen sollte, dies
wird zunächst verneint. Um einen besseren Zusammenhalt zu gewährleisten, wird das IT Referat gebeten
sich Gedanken über Slack zu machen und das KoPR soll AStA Abende für den gleichen Zweck organisieren.

7 Referate

7.1 Finanzen

Das Referat kann durch Verzögerungen erst jetzt mit der Rückerstattung der eingegangenen Anträge begin-
nen. Die Finanzen waren auf der Ersti Party anwesend und haben dem Finanzenteam der TH beim Auszählen
und Packen der Wechselgeldkassen geholfen. Die Vorwoche lief finanzentechnisch gut und die Campusral-
lyestation des AStA hat das abgestimmte Geld nicht verwenden müssen.

7.2 IT

Am Freitag findet ein erneutes Treffen für die Erstellung des Moodle Kurses als Ersatz des Mailverteilers
statt. Zudem ist die Errichtung eines gemeinsamen Slacks für alle Unigremien geplant.

7.3 KoPR

Das KoPR wird sich um die Bestellung von Werbematerialien (z.B.: Banner und Beach Flag) kümmern. Zu-
dem muss über die Ausrichtung der Kommunikation nachgedacht werden, da die Erstis jetzt vordergründig

”VICTOR“ nutzen und die AStA Seiten kaum Beachtung finden.
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7.4 KUS

Das KUS Referat veranstaltet am 24.10. die Sneak Preview zu den Nordischen Filmtagen.

Abstimmung

150e für Getränke für die Sneak Preview

Dafür Dagegen Enthaltung
11 0 1

Der AStA ist somit dafür.

Zudem wird es die Aktion ”Clean Campus“ am 14.11. im AStA geben.

Abstimmung

14.11. Clean Campus – 150e

Dafür Dagegen Enthaltung
12 0 0

Der AStA ist somit dafür.

Es werden zur Zeit Informationen eingeholt über ein Gemüsekorbangebot im AStA.

Meinungsbild

Sollen Informationen eingeholt werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
7 1 6

Der AStA ist somit positiv gestimmt.

Der Bericht über Nachhaltigkeit in den Gremien im Senat wird aus dem KUS kommen und ist in Arbeit.

7.5 PAS

Am 30.10. veranstaltet das PAS den Impftag, es wird noch immer auf eine Bestätigung für die Raumbu-
chung gewartet.

Am 19.2.20 soll die Veranstaltungsreihe ”Demokratie – ist die Heldin müde?“ mit Markus Beckedahl in
Lübeck stattfinden. Eine Kooperation mit dem AStA wird angestrebt.

Das KUS Referat hat Informationen zu einer Veranstaltung zum Lieferkettengesetz bekommen und leitet
diese an das PAS weiter.

7.6 QuARG

Das nächste Treffen findet am kommenden Freitag statt. Aktuell läuft auch der erste Queer-Treff des Se-
mesters. Das QuARG organisiert derzeit die Vulva Themenwoche.

Die Gleichstellungsbeauftragte der Uni hat eine Anfrage an den AStA gestellt, ob es möglich wäre in Ko-
operation mit Firma Xantos K.O. Tropfen Testbänder zu verkaufen. Diese werden vom AStA als moralisch
problematisch bewertet, da sie falsche Sicherheit signalisieren und nur für den Einmalgebrauch verwendbar
sind. Es wird vorgeschlagen eher eine Informationskampagne zu starten. Es wollen weitere Informationen
eingeholt werden.
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8 Sonstiges

Die Vorwoche gab Lebensmittelreste an ein Obdachlosenheim. Die Adresse wird im AStA ausgehängt und
kann zukünftig genutzt werden.

Es wird nachgefragt, ob die Säfte, die in der Garage stehen, für die Ersti-Hütte verwendet werden dürfen.
Wenn nichts drauf steht, ist dies erlaubt.
Es werden Themen für den Runden Tisch und den Stiftungsrat gesucht. Es wird vorgeschlagen, dass das
Thema Unterstützung bei der Wohnungssuch für Internationale Studierende besprochen wird.

Es wird gefragt, was es mit VICTOR auf sich hat. Victor stellt sich dar als Informationsseite bei der man
alle Infos rund ums Studium bekommt. Sie wird nicht von Gremien betrieben.

Die Gremienfahrt findet am dritten Advent statt, die Anmeldung wird demnächst möglich sein.

22:47 Rafaela Rawinski schließt die Sitzung
Die nächste Sitzung wird am 28.10.2019 stattfinden.

Datum, Unterschrift des Vorsitzenden Datum, Unterschrift des Protokollanten
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